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Sebulan	 yang	 lalu	 Menko	 Marves	 Luhut	 Binsar	 Pandjaitan	 mengatakan,	

pemerintah	berencana	menawarkan	kewarganegaraan	ganda.	

Ide	 itu	 pun	 mengejutkan	 dan	 langsung	 dihadapkan	

dengan	larangan	yang	termaktub	dalam	UU	12/2012	tentang	

Kewarganegaraan	 RI.	 Saat	 isu	 mulai	 mereda,	 tetiba	 Menteri	

H u k um 	 d a n 	 H AM 	 ( M e n kumh am ) , 	 Ya s o n n a 	 L a o l y	

menggaungkannya	 lagi.	 Kini	 dengan	 embel-embel	 mengadopsi	

skema	 overseas	 citizenship	 of	 India	 (OCI).	 Secara	 garis	 besar	

berupa	bentuk	izin	tinggal	yang	memungkinkan	diaspora	Indonesia	

memiliki	hak	yang	sama	dengan	warga	negara	Indonesia,	kecuali	hak	

politik	 seperti	 memilih	 dan	 dipilih	 serta	 menduduki	 jabatan	

pemerintahan.	Pertanyaan	serupa	pun	muncul,	 lebih	banyak	manfaat	

atau	mudharat	saat	diterapkan?

Baca	di	hal	11....

ATURAN 
KEWARGANEGARAAN 
DI INDONESIA

Jika dilihat berdasarkan peraturan yang ada, Indonesia 
tidak mengakui kewarganegaraan ganda bagi orang 
dewasa.

Hal ini diatur dalam Pasal 6 Undang-undang Nomor 12 / 
2006 tentang Kewarganegaraan Indonesia. Disebutkan 
bahwa seseorang yang mempunyai warga negara ganda 
harus memilih salah satunya saat memasuki usia 18 
tahun atau setelah menikah.

Ada 4 asas kewarganegaraan dalam UU No.12 Tahun 
2006 yang membahas tentang Kewarganegaraan. Asas 
tersebut antara lain, ius sanguinis (law of the blood), 
asas ius soli (law of the soil), asas kewarganegaraan 
tunggal yang menentukan suatu kewarganegaraan bagi 
setiap orang serta asas kewarganegaraan ganda terbatas 
yang menentukan kewarganegaraan ganda bagi anak 
sesuai ketentuan dalam UU.

UU Kewarganegaraan tersebut juga memberi penegasan 
bahwa tidak ada kewarganegaraan ganda atau tanpa 
kewarganegaraan bagi seseorang.
Pada 2022, pihak Kemenkumham merevisi Peraturan 
Pemerintah (PP) Nomor 2 Tahun 2007 tentang Tata Cara 
Memperoleh, Kehilangan, Pembatalan, dan Memperoleh 
Kembali Kewarganegaraan Republik Indonesia.

Salah satu tujuan revisi untuk membantu penyelesaian 
masalah kewarganegaraan yang terjadi akibat diaspora, 
kawin campur dan sebagainya.

Perubahan itu tertuang dalam Peraturan Pemerintah 
(PP) Nomor 21 Tahun 2022 tentang Tata Cara 
Memperoleh Kehilangan Pembatalan Dan Memperoleh 
Kembali Kewarganegaraan Republik Indonesia.

KASUS 
KEWARGANEGARAAN 
GANDA

Salah satunya kasus seorang pelajar SMA di Depok, Jawa Barat, bernama 
Gloria Natapradja Hamel dinyatakan gugur hanya beberapa hari menjelang 
Upacara Kemerdekaan RI pada tanggal 17 Agustus 2016 setelah dinyatakan 
lolos seleksi sebagai Pasukan Pengibar Bendera Pusaka (Paskibraka) di 
Istana Merdeka.Hal tersebut karena ternyata Gloria memiliki paspor 
Prancis, seperti ayahnya, walaupun ibu Gloria adalah seorang Warga Negara 
Indonesia.

Selain itu, masyarakat juga pernah digemparkan dengan kasus Menteri 
Archandra Tahar, yang dilantik Presiden Joko Widodo sebagai Menteri 
Energi dan Sumber Daya Mineral pada 27 Juli 2016 kemudian dicopot dari 
jabatannya pada tanggal 15 Agustus 2016 karena ternyata memiliki 
kewarganegaraan ganda.

Negara-negara	Uni	Eropa	yang	mengizinkan	kewarganegaraan	ganda
Denmark, Prancis, Finlandia, Hongaria, Irlandia, Italia, Latvia, Lituania, Malta, 
Polandia, Portugal, Republik Ceko, Spanyol, Siprus, Swedia, Yunani.

Negara-negara	Afrika	yang	mengizinkan	kewarganegaraan	ganda
Afrika Selatan, Aljazair, Angola, Benin, Burkina Faso, Burundi, Gambia, Kenya, 
Nigeria, Niger, Sudan, Sudan Selatan, Tunisia, Tanjung Verde, Zambia, Zimbabwe

Goverment (Hal.2) 

Rapat Tertutup Usul 

Anggaran Pertahanan 2025 ; 

Kemhan Sentuh Rp 155 T, 

TNI AU Terkecil 

Sebesar Rp 18 T



JAKARTA - Kementerian Pertahanan 
atau Kemenhan dan Tentara Nasional 
Indonesia (TNI) mengikuti rapat 
bersama Komisi  I  DPR RI yang 
m e m b i d a n g i  p e r t a h a n a n .  Pa ra 
pimpinan ketiga matra TNI, yaitu 
Angkatan Darat (AD), Angkatan Laut 
(AL), dan Angkatan Udara (AU), ikut 
hadir dalam rapat. Diskusi mereka 
berlangsung tertutup dengan alasan 
membahas anggaran yang detail 
peruntukannya bersifat rahasia.

Wakil Ketua Komisi I DPR RI Utut 
Adianto mengatakan Kementerian 
Pertahanan Republik Indonesia (RI) 
mengajukan anggaran senilai Rp 155 
Triliun untuk Tahun Anggaran 2025. 
Utut mengatakan nilai  tersebut 
m e r u p a k a n  g a m b a r a n  s e c a r a 
keseluruhan.

"Nggak usah, ini orang yang 
committed (berkomitmen, red), kan 
rapatnya dibilang tertutup, kalau saya 
ngomong ke kamu berarti  saya 
mencederai kesepakatan di sana," kata 
Utut kepada wartawan di gedung DPR 
RI, Senayan, Jakarta Pusat, Rabu 
(12/6/2025).

U t u t  m e n g a t a k a n  a n g g a ra n 
Kementerian Pertahanan senilai Rp 
155 triliun. Untuk Angkatan Darat, 
jumlah anggaran yang diusulkan 
sebesar Rp 54 triliun, sementara 
Angkatan Laut senilai Rp 20 triliun, 
dan Angkatan Udara Rp 18 triliun.

"Kalau anggaran besarnya boleh, 
t a p i  ka l a u  p e r u n t u ka n nya  ka n 
namanya tertutup, anggaran besarnya 
bisa kamu Google, anggarannya Rp 
155 triliun di Kemhan-nya yang 
tertinggi, kemudian di Angkatan Darat 
Rp 54 triliun, Angkatan Laut sekitar Rp 
20 triliun, Angkatan Udara sekitar Rp 
18 triliun, terus kemudian tadi di 
Mabes atau Panglima itu Rp 9,3 
triliun," ucap Utut.

Jika ditotal, usulan anggaran tiap-
tiap matra angkatan bersenjata 
beserta Markas Besar (Mabes) TNI 
yang disampaikan Utut mencapai Rp 
101,3 triliun

Panglima TNI Jenderal  Agus 
Subiyanto mengatakan pihaknya 
mengajukan anggaran standar ke DPR 
RI. Ia menyebut anggaran di TNI baru 
terealisasi 33 persen dari 100 persen 
anggaran yang diajukan.

" M e m a n g  s aya  m e n g a j u k a n 
standar. Tapi dari, biasanya kan dari, 
kan ada istilahnya dia pagu indikatif 
jadi kita ada rencana kebutuhan, 
kemudian dari Kemenkeu ada pagu 
indikatif. Kita harapkan rencana 
kebutuhan kita 100 persen diberikan, 
tapi sekarang baru 30 persen," ujar 
Agus.

"Ya dari 100 persen baru 32 
persen. Tapi kita ajukan terus," 
sambungnya.

Adapun hari ini Komisi I mengelar 
rapat kerja dengan Kemhan berserta 
jajaran TNI. Rapat dilakukan secara 
tertutup mengingat berkaitan dengan 
pengadaan alutsista, rapat dipimpin 
langsung oleh Ketua Komisi I DPR RI, 
Meutya Hafid.

“Karena rapat ini bersifat anggaran 
yang tentunya menyangkut alutsista 
maka rapat ini biasanya dilakukan 
secara tertutup. Dari pimpinan tetap 
akan menawarkan kepada pemerintah 
apakah rapat ini perlu dilakukan 
dengan sifat tertutup?" ujar Meutya 
yang disetujui peserta rapat.

"Baik saya rasa cukup dengan 
demikian saya meminta persetujuan 
untuk membuka rapat dengan sifat 
tertutup," imbuhnya.

Soal	Revisi	UU
Terkait sektor pertahanan dan 

ketahanan, Revisi UU TNI dan Polri 
tengah menjadi sorotan. Direktur 
Amnesty International Indonesia 
Usman Hamid meminta DPR tak buru-
buru mengesahkan revisi Undang-
Undang (UU) Nomor 34 Tahun 2004 
tentang TNI dan UU Nomor 2 Tahun 
2002 tentang Polri. Sebab, materi 
revisi kedua beleid itu dinilai krusial.

"Kita tahu isinya revisi UU Polri 
dan TNI cukup kontroversial dan 
sebaiknya tidak terburu-buru untuk 
disahkan," kata Usman dalam diskusi 
virtual, Rabu (12/6/2024).

Usman mengatakan alasan lain 
kedua amendemen tersebut tak perlu 
disahkan secara terburu-buru karena 
p e m e r i n t a h  d a n  D P R  t e n g a h 
mengalami proses transisi .  Jika 
pengesahan tetap dipaksakan periode 
sekarang, dikhawatirkan membawa 
efek buruk. Misalnya tumpang tindih 
kewenangan.

"Serta kerusakan sistem peradilan 
pidana terpadu dalam hukum acara 
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pidana," ujar dia.
 D i a  m e n g u s u l k a n  a g a r 

pembahasan dilanjutkan pada periode 
akan datang. Sehingga, pembahasan 
bisa dilakukan secara cermat dan 
mendalam.

Hal senada juga disampaikan 
Ketua Majelis Hukum dan Hak Asasi 
Manusia (HAM) Pimpinan Pusat (PP) 
Muhammadiyah Trisno Raharjo. 
Jangan sampai pembahasan revisi UU 
TNI dan UU Polri bernasib sama 
dengan revisi UU Nomor 19 Tahun 
2019 tentang KPK.

"Tidak pada tempatnya kalau 
penyusunan perundang-undangan 
dilakukan terburu-buru apalagi di 
akhir masa jabatan," katanya.

Trisno mengatakan sesuatu yang 
dipaksakan cenderung berujung tidak 
baik. Dia berkaca pada pembahasan 
UU Nomor 19 Tahun 2019 tentang 
Komisi Pemberantasan Korupsi (KPK). 
Pembahasan yang dilakukan secara 
kilat.

“UU KPK yang membuat KPK jadi 
seperti sekarang karena dilakukan 
pada masa-masa akhir jabatan," ujar 
dia.

Trisno menyebut fenomena itu 
tidak boleh terulang lagi. Apalagi, 
beberapa UU memiliki pola dan cara 
penyusunan yang dinilai singkat.

"DPR justru harus menunjukkan 
mereka patuh peraturan perundang-
u n d a n g a n  u n t u k  k e p e n t i n g a n 
masyarakat banyak, bukan untuk 
kelompok tertentu,"  papar dia . 
(wid,rls,dtc/ dya)

H A R I A N

Rapat	Kerja	Komisi	I	DPR	RI	bersama	Wamenhan,	Panglima	TNI,	KSAD,	KSAU,	dan	Wakil	KSAL	di	Ruang	Rapat	

Komisi	I	DPR	RI,	Kompleks	Gedung	MPR/DPR,	Senayan,	Jakarta,	Rabu	(12/6/2024).	(	Dok.Kemenhan)

Rapat Tertutup Usul Anggaran Pertahanan 2025

Dukungan Manajemen  Modernisasi Alutsista  Profesionalisme Prajurit  Pelaksanaan Tugas TNI Riset-Industri Pertahanan Pembinaan Pertahanan  Kebijakan Pertahanan

79.28
Triliun

77.57
Triliun 65.5

Triliun

43.02
Triliun

12.37
Triliun

5.67
Triliun

4.04
Triliun

3.38
Triliun

1.65
Triliun

1.56
Triliun

597.4
Miliar

571.1
Miliar

24.7
Miliar

24.7
Miliar

ALOKASI APBN DAN PAGU INDIKATIF BELANJA 
KEMENHAN PER PROGRAM (2024-2025)

-------------------------------------------------------------------------------------

(Rupiah)	(Databoks)

-------------------------------------------------------------------------------------

Alokasi	APBN	2024

Pagu	Indikatif	2025

USUL ANGGARAN 
PERTAHANAN 2025 

Kementerian Pertahanan

--------------------------------------------------------------

Angkatan Darat

Angkatan Laut

Angkatan Udara

155 Triliun

54 Triliun

20 Triliun

18 Triliun



TKN Prabowo-Gibran, Grace Natalie, 
diangkat sebagai komisaris MIND ID 
melalui Rapat Umum Pemegang 
Saham (RUPS) Tahunan yang digelar di 
Jakarta pada Senin (10/6/2024).

" R U P S  T a h u n a n  M I N D  I D 
menyetujui pemberhentian dengan 
hormat Jisman Parada Hutajulu 
sebagai Komisaris. RUPS Tahunan 
menyetujui pengangkatan Grace 
Natalie Louisa sebagai Komisaris," 
kata Direktur Utama MIND ID Hendi 
Prio Santoso dalam rilis yang diterima

Sebelumnya, pentolan Partai 
Solidaritas Indonesia (PSI) itu juga 
ditunjuk sebagai Staf Khusus Presiden 
Jokowi.

Selain itu, Dalam RUPS Tahunan 
Tahun Buku 2023, Menteri BUMN 
Erick Thohir juga menunjuk Condro 
s e b a ga i  ko m i s a r i s  i n d e p e n d e n 
perseroan.

Condro adalah purnawirawan 
Polr i  dengan pangkat  terakhir 
komisaris jenderal polisi (Komjen 
Pol). Ia tercatat sebagai Wakil Ketua 
TKN Prabowo-Gibran saat Pilpres 
2024 lalu.

Pada 2019 hingga 2021, Condro 
pernah menjabat sebagai komisaris 
perusahaan migas pelat merah itu.

Pengamat	Sebut	Suburkan	Korupsi
Te r p i s a h ,  P e n e l i t i  F o r u m 

M a s y a r a k a t  P e d u l i  P a r l e m e n 
Indonesia (Formappi) Lucius Karus 
mengkritik hal itu. Lucius menyebut 
pembagian jatah untuk para kerabat 
akan menyuburkan praktik korupsi. 
Dia juga menyoroti sejumlah nama 
yang dipilih untuk duduk pada posisi 
komisaris atau pun direksi kerap tak 
m e m i l i k i  k o m p e t e n  d a l a m 
pengelolaan dan pengembangan 
perusahaan pelat merah.

“Bagaimana BUMN kita bisa sehat 
dan memberikan kontribusi bagi 
negara jika tata kelolanya diserahkan 
pada kerabat yang hanya meng-
andalkan relasi keluarga dengan 
kekuasaan saja?,” kata Lucius.

“Sampai kapan pun BUMN akan 
tetap menjadi beban negara jika 
praktek pengisian jabatan didalamnya 
tidak didasarkan pada kompetensi." 

Selain itu, dia juga menyoroti isu 
pembagian jabatan pada BUMN pada 
keluarga dan pendukung Prabowo. 
Padahal, kata dia, saat ini peme-
rintahan masih berada di tangan 
Jokowi.

Hal ini semata-mata menunjukkan 
ada upaya kompromi lebih awal antara 
Jokowi dan Prabowo dalam proses 
peralihan kekuasaan. Keberlanjutan 
ke p e m i m p i n a n  J o kow i  m e l a l u i 
pemerintahan Prabowo sudah mulai 
nampak dari keputusan bagi-bagi 
jatah pimpinan BUMN tersebut.

“Mulai dulu dengan bagi-bagi 
komisaris, menyusul bagi-bagi kursi 
kabinet, dan lainnya. Jadi terlihat 
koordinasi antara Jokowi dan Prabowo 
untuk pemerintahan mendatang mulai 
berlangsung,” kata Lucius.

Lebih mendetil, Pengamat politik 
sekaligus Direktur Indonesian Public 
Institute (IPI), Karyono Wibowo 
menyoroti rangkap jabatan Anggota 
DPR RI dari Fraksi Partai Gerindra, Siti 
Nurizka Puteri Jaya. 

B e r d a s a r k a n  R a p a t  U m u m 
P e m e g a n g  S a h a m  L u a r  B i a s a 
( RU P S L B )  P T  P u p u k  S r iw i j aya 
Palembang, Senin (10/6/2024), Siti 
Nurizka Puteri Jaya ditunjuk sebagai 
Komisaris Utama menggantikan Setya 
Utama.

Karyono menilai, sebagai anggota 
DPR, seharusnya Siti Nurizka bisa 

mengawasi kinerja BUMN, bukan 
malah turut ambil bagian di dalamnya. 

“ Jelas  disebutkan dalam UU 
17/2014 di pasal 236 ayat 1 poin c 
bahwa anggota DPR dilarang rangkap 
jabatan. Melanggar UU. Dikhawatirkan 
juga munculnya konflik kepentingan. 
Mengawasi tapi masih jadi komisaris, 
itu jelas tidak boleh,” kata dia.

Karyono juga menilai penunjukan 
Politikus Gerindra Siti Nurizka akan 
merusak sistem ketatanegaraan 
karena kader partai yang harusnya 
bertindak sebagai pengawas, justru 
berperan dalam objek yang diawasi.

“Dia sebagai pengurus, dia akan 
mengamankan itu dan di sisi lain ini 
a d a l a h  b a d a n  p e l aya n a n  ya n g 
menyangkut kepentingan publik,” 
terangnya.

Karyono berharap, Siti bisa bijak 
s e b a g a i  a n g g o t a  D P R  d a n 
mengundurkan diri dari jabatan 
tersebut ,  sehingga dapat fokus 
mengemban tugas menjadi wakil 
rakyat.( wid,tro,ist,rls/ dya)
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JAKARTA-	 Sejumlah kader Gerindra 
dan petinggi Tim Kampanye Nasional 
(TKN) Prabowo Subianto-Gibran 
Rakabuming Raka mendapatkan kursi 
komisaris di Badan Usaha Milik 
Negara (BUMN).

Ketua Harian DPP Partai Gerindra 
Sufmi Dasco Ahmad merespons 
santai.Dasco menyebut komisaris di 
perusahaan pelat merah tersebut 
tidaklah tunggal, tapi terdiri dari 
beberapa orang.

"Ya tentunya kita melihat bahwa 
komisaris di satu BUMN itu kan tidak 
cuma satu, komisaris di BUMN itu ada 
b e b e ra p a ,  d i re ks i nya  j u ga  a d a 
beberapa. Jadi, kalau dibilang bagi-
bagi jabatan, ya tentunya itu kan, yang 
ada kan dibagi-bagi, kan gitu?" kata 
Dasco dikutip Rabu (12/6/2024).

Dari  Gerindra diketahui ada 
Felicitas Tallulembang yang diangkat 
menjadi komisaris Bank Syariah 
Indonesia  (BSI)  pada Mei  lalu . 
Kemudian Simon Aloysius Mantiri 
sebagai Komisaris Utama baru PT 
Pertamina (Persero) dan anggota 
Dewan Pembina Gerindra Fuad 
Bawazier sebagai Komisaris Utama 
MIND ID.

"Nah, ini kan dimasukkan satu 
untuk kemudian ikut bersama-sama 
bagaimana membesarkan BUMN yang 
ada," imbuhnya.

D a s c o  m e n g k l a i m  s e j u m l a h 
kadernya yang masuk ke dalam jajaran 
komisaris untuk membesarkan BUMN.

Ia pun meminta agar publik 
melihat latar belakang mereka. 
Menurutnya, mereka mumpuni untuk 
mengisi posisi tersebut.

"Dan kalau dicek latar belakang-
nya, cek saja itu nantikan bisa dilihat 
keilmuannya," ujarnya.

Sebelumnya, Menteri BUMN Erick 
Thohir menunjuk Simon Aloysius 
Mantiri sebagai Komut baru PT 
Pertamina (Persero), menggantikan 
Basuki Tjahaja Purnama alias Ahok 
yang mundur pada Februari 2024.

Simon merupakan orang dekat 
Prabowo Subianto. Ia saat ini tercatat 
sebagai petinggi Partai Gerindra. Di 
struktur partai, ia menjabat wakil 
sekretaris Dewan Pembina DPP 
Gerindra.

Sementara itu, mantan Menteri 
Keuangan Fuad Bawazier menjadi 
Komisaris Utama MIND ID.

Pada 2014 ia masuk ke Partai 
Gerindra yang dipimpin Prabowo. 
Pada Pilpres 2024 lalu, ia menjabat 
sebagai anggota Dewan Pakar TKN 
Prabowo-Gibran.

Sedangkan Felicitas Tallulembang 
ditunjuk menjadi komisaris BSI dalam 
Rapat  Umum Pemegang Saham 
Tahunan (RUPST) pada 17 Mei lalu. 
Felicitas sempat duduk sebagai 
anggota DPR dari Gerindra.

Muncul juga nama Wakil Ketua 

Kader Jadi Komisaris BUMN, Gerindra: 

Yang Ada Kan Dibagi-bagi

(	Ilustrasi)	Wakil	Ketua	Dewan	Pembina	PSI	(Partai	Solidaritas	Indonesia)	Grace	Natalie	resmi	menjadi	komisaris	MIND	ID.

Beberapa Pendukung 
Prabowo hingga 
Kerabat Jokowi Jadi 
Komisaris BUMN

Wakil Bendahara TKN Prabowo-
Gibran, Simon	Aloysius	
Mantiri	menjadi Komisaris 
Utama Pertamina

Politikus Gerindra Fuad	
Bawazier menjadi Komisaris 
Utama MIND ID

Dewan Partai Solidaritas 
Indonesia (PSI), Grace	Natalie	
jadi Komisaris MIND ID

Prabu	Revolusi	
jadi komisaris Kilang 
Pertamina

Istri Komandan tim Prabowo-
Gibran	Zahra	Aghnia jadi 
komisaris independen 
Pertamina Patra Niaga.

Anggota DPR RI dari Fraksi 
Partai Gerindra, Siti	Nurizka	
Puteri	Jaya menjadi Komisaris 
Utama PT Pupuk Sriwijaya

Condro	Kirono	sebagai 
komisaris independen 
perseroan. Dia adalah 
Purnawirawan Polri dan 
tercatat sebagai Wakil Ketua 
TKN Prabowo-Gibran saat 
Pilpres 2024 lalu.
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JAKARTA - L e m b a g a  k e u a n g a n 
Amerika Serikat (AS), Morgan Stanley, 
menurunkan reko-mendasinya untuk 
saham-saham di Indonesia menjadi 
underweight. Rekomendasi tersebut 
berlaku dalam porto-folio investasi 
Morgan Stanley untuk pasar Asia dan 
pasar negara berkembang.

M e n g u t i p  B l o o m b e r g ,  R a b u 
( 1 2 / 6 / 2 0 2 4 ) ,  p e n u r u n a n 
rekomendasi itu dipengaruhi oleh 
kebijakan f iskal  Indonesia  dan 
p e n g u a t a n  d o l a r  A S  y a n g 
menimbulkan risiko investasi saham 
di Indonesia.

“Kami melihat ketidak-pastian 
jangka pendek me-ngenai  arah 
kebijakan fiskal di masa depan serta 
beberapa kelemahan di pasar Valas di 
tengah masih tingginya suku bunga AS 
dan prospek dolar AS yang kuat,” tulis 
ahli strategi termasuk Daniel Blake 
dalam catatan tanggal 10 Juni 2024.

B e g i t u  j u g a  d e n g a n  j a n j i 
kampanye, presiden terpilih Indonesia 
Prabowo Subianto dinilai Morgan 
Stanley menimbulkan beban fiskal 
yang besar. Dengan demikian, prospek 
p e n d a p a t a n  I n d o n e s i a  j u g a 
memburuk.

“Janji kampanye Presiden terpilih 
Indonesia Prabowo Subianto – seperti 
usulan pemerintah menyediakan 
makan siang dan susu gratis untuk 
pelajar, dapat menimbulkan 'beban 
fiskal yang besar'," tulis Morgan 
Stanley.

Bloomberg menilai, perubahan 
sikap Morgan Stanley ini terjadi ketika 
dolar AS mulai menujukkan tren yang 
lebih tinggi menjelang keputusan suku 
bunga The Fed di hari Rabu waktu 
setempat.

Sementara keputusan suku bunga 
Bank Indonesia ditetapkan pada 
minggu depan. Tercatat, hingga sore 
ini rupiah melemah 3,5 poin (0,02 
persen) ke Rp 16.294,5 per dolar AS.

Seperti diketahui, Indeks iShares 
MSCI Indonesia (EIDO) malam tadi 
waktu Indonesia tercatat pada zona 
merah (1,98%) akibat Morgan Stanley 
menurunkan peringkat menjadi 
Underweight terkait prospek saham-
saham Indonesia.

Waspadai	Efek	Sampingnya
E ko n o m  m e n i l a i  ke p u t u s a n 

Morgan Stanley menurunkan rating 
saham Indonesia bisa berdampak 
pada tiga hal, salah satunya fenomena 
keluarnya aliran modal asing dari 
pasar keuangan nasional. 

Jahen Fachrul Rezki, Peneliti 
sekaligus Wakil Kepala Lembaga 
P e n y e l i d i k a n  E k o n o m i  d a n 
Masyarakat Universitas Indonesia 
(LPEM UI) menyebutkan dampak 
utama yang akan paling kentara dari 
penurunan rating ekuitas tersebut 
ialah aliran modal asing dari pasar 
keuangan, khususnya pasar modal 
akan berkurang. 

" D a m p a k  k e d u a ,  c u r r e n c y 
pressure (tekanan pada nilai tukar 
rupiah terhadap dolar Amerika 
Serikat), karena isu capital outflow 
tadi," kata Jahen, Rabu (12/6/2024).

Dampak ketiga, papar dia, adalah 
dampak ekonomi, di mana tingkat 
kepercayaan investor akan hilang 
untuk berinvestasi di Indonesia.

Untuk itu,  dia menyarankan 
p e m e r i n t a h  u n t u k  m e l a k u k a n 
tindakan yang efektif demi mem-

Buntut Kebijakan Makan Siang Gratis, 

Morgan Stanley Pangkas Rating Saham RI 

H A R I A N

berikan kepercayaan kepada pelaku 
pasar keuangan. 

"Karena alasan Morgan Stanley 
menurunkan rating adalah soal 
kebijakan fiskal dan juga nilai tukar. 
( Jika pemerintah bertindak) ini 
menunjukkan kepada pasar bahwa 
pemerintah bisa addressing kedua isu 
tadi," tegas Jahen.

S e n a d a , K e p a l a  E k s e k u t i f 
Pengawas Pasar Modal, Keuangan 
Derivatif, dan Bursa Karbon OJK 
Inarno Djajadi menjelaskan bahwa 
keputusan Morgan Stanley tersebut 
d a p a t  b i s a  m e m i l i k i  p e n ga r u h 
terhadap investasi Indonesia.

Namun, dia menyebut bahwa 
dampak yang mungkin terjadi hanya 
berlangsung singkat dan tidak dalam 
jangka waktu yang lama.

“Tentunya jangka pendek ada 
p e n g a r u h nya  ya ,  t a p i  ra s a nya 
dampaknya sementara saja,” kata 
Inarno.

Lebih lanjut, ia menerangkan 
bahwa Morgan Stanley memutuskan 
mengambil langkah itu karena masih 
menanti-nanti keputusan kebijakan 
fiskal dan kepastian program-program 
atas transisi pemerintahan baru.

“Tentunya kebijakan fiskal dan 
moneter dilakukan karena alasan yang 
valid,” kata Inarno.

Dengan begitu, Inarno meyakini 
jika proses transisi pemerintahan 
telah selesai maka dampak atau efek-
efek yang mungkin terjadi kepada 
i k l i m  i nve s t a s i  I n d o n e s i a  b i s a 
terhindarkan.

“Nah ini menurut saya hanya 
sementara, saya tetap optimis atas 
k e t a h a n a n  p e r e k o n o m i a n , ” 
pungkasnya.(wid,rls,Bloomberg/dya) 

(	Ilustrasi)	Pasar	khawatir	penguatan	dolar	AS	menimbulkan	risiko	investasi	saham	di	Indonesia.(	Ist)
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BLITAR  - Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Blitar melalui  Badan 
Kepegawaian dan Pengembangan 
Sumber Daya Manusia (BKPSDM) 
m e n u n j u k k a n  k o m i t m e n n y a , 
menuntaskan pengangkatan tenaga 
honorer menjadi Pegawai Pemerintah 
dengan Perjanjian Kerja (PPPK) pada 
pengadaan ASN (CPNS dan PPPK) 
tahun 2024 ini. 

Hal  ini  disampaikan Kepala 
BKPSDM Kabupaten Blitar, Budi 
Hartawan bahwa Pemkab Blitar tetap 
ko m i t m e n  u n t u k  m e n u n t a s ka n 
pengangkatan seluruh honorer yang 
jumlahnya mencapai sekitar 5.000 
(hasil pendataan BKPSDM Kabupaten 
Blitar) lebih orang, bisa diangkat 
menjadi PPPK. 

"Sesuai program pemerintah 
pusat, kan targetnya seluruh tenaga 
honorer di Indonesia bisa selesai 
diangkat statusnya menjadi PPPK," 
ujar Budi, Rabu(12/6/2024).

Lebih lanjut Budi menjelaskan 
salah satu bukti komitmen Pemkab 
Blitar untuk mengangkat seluruh 
tenaga honorer menjadi PPPK, selain 
mengusulkan formasi ke Menpan RB. 

"Juga mengutamakan tenaga 
honorer terbanyak formasinya, 
kecuali untuk formasi yang harus dari 
jalur CPNS seperti auditor dan Pol PP 
yang sudah diatur harus dari jalur 
CPNS," jelasnya.

D e n g a n  m e m b e r i k a n  m e m -
prioritaskan formasi pangadaan ASN 
(CPNS dan PPPK) pada 2024 ini, dari 
1.174 formasi dimana 96 persen 
(1.128) formasi untuk honorer dan 4 
persen (46) formasi jalur CPNS.

"Bahkan sejak 2023 lalu, untuk 
pengadaan ASN juga terbanyak 
hampir 100 persen untuk tenaga 
honorer agar bisa diangkat menjadi 
PPPK jumlahnya sebanyak 1.599 
orang," ungkap Budi.

Diterangkan Budi bahwa dalam 
manajemen pengadaan ASN sesuai 
aturan penerimaan ASN baik jalur 
CPNS maupun PPPK, seluruhnya 
ditetapkan oleh pusat dalam hal ini 
kementerian yang membidangi 
dengan koordinator Menpan RB.

" J a d i  d a e ra h  h a nya  s e b a t a s 
m e n g a j u k a n  u s u l a n  f o r m a s i , 
memverifikasi berkas, melaksanakan 
tes dan pengangkatan. Sedangkan 
penilaian, penentunya dan usukan NIk 
semuanya dari pemerintah pusat 
dengan cara Cosharing," terangnya.

Pengajuan usulan formasi pun 
d i t a n d a s k a n  B u d i  t i d a k  b i s a 
sembarangan, diawali dari Analisa 
Jabatan (Anjab) tiap OPD, sehingga 
verifikasi dari Menpan RB mengacu 
dari Anjab masing-masing daerah 
yang sebelumnya telah disetujui 
Menpan RB.

"Misalnya jabatan A untuk dokter 
yang dibutuhkan berapa, ini formasi 
yang diusulkan. Selain itu pengajuan 
formasi juga mempertimbangkan 
kemampuan keuangan daerah, karena 
gaji dibebankan pada daerah melalui 
D a n a  A l o k a s i  U m u n  ( D A U ) ," 
tandasnya.

DItanya kenapa tidak mengusul-
kan formasi untuk 5.000 lebih tenaga 
honorer yang ada, kembali Budi 
menegaskan kalau pertimbangan 
kemampuan keuangan daerah untuk 
menggaji juga harus diperhatikan.

"Kalau keuangan daerah kita 
mampu, bisa saja mengajukan 5.000 
formasi untuk mengangkat seluruh 
tenaga honorer. Tapi sesuai hasi rapat 
Tim Aanggaran Pemerintah Daerah 
(TAPD), pada 2024 ini kemampuan 
daerah hanya sekitar Rp 67-68 miliar 

untuk setahun," beber Budi.
Upaya lainnya yang bisa dilakukan 

Pemkab Blitar, untuk menuntaskan peng- 
angkata tenaga honorer yang ada. Budi 
mengaku memberikan kesempatan 
kepada seluruh honorer yang jumlah-
nya mencapai 5.000 orang lebih, untuk 
bisa mengikuti seleksi pengadaan ASN 
khususnya PPPK pada 2024 ini.

"Khusus untuk tenaga hononer, 
semuanya diberikan kesempatan 
untuk mengikuti seleksi pengadaan 
PPPK yang memenuhi kriteria pada 
formasi yang tersedia," ungkapnya.

Sehingga semua tenaga honorer 
memiliki kesempatan yang sama, 
untuk mengisi formasi yang tersedia 
dalam seleksi PPPK tahun ini.

"Formasi yang diusulkan sesuau 
dengan Anjab ABK, honorer yang 
sesuai kualifikasi bisa mendaftar. 
Tidak harus honorer yang menduduk 

Komitmen Pemkab Blitar Prioritaskan Honorer Diangkat PPPK
posisi tersebut, tapi yang memenuh 
kriteria bisa mendaftar," kata Budi.

Inilah upaya lainnya yang bisa 
dilakukan Pemkab Blitar, selain meng-
usulkan formasi sebanyak-banyaknya 
sesuai kemampuan keuangan daerah. 
Juga memastikan seluruh honorer 
5.000 orang lebih bisa mendaftar, 
untuk mengisi formasi 1.174 yang ada.

Ditambahkan Budi sesuai dengan 
aturan dalam penerimaan ASN 
tersebut, terutama untuk tenaga 
honorer menjadi PPPK. Tidak ada 
kewenangan apapun yang dimiliki 
oleh daerah dalam hal ini Pemkab 
Blitar maupun Bupati Blitar.

"Jadi kalau ada desakan agar bisa 
menerima seluruh honorer, baik dari 
tenaga pendidikan, kesehatan maupun 
lainnya. Daerah tidak bisa berbuat 
lebih, selain mengikuti aturan dan 
menyesuaikan dengan kemampuan 
keuangan daerah untuk menggaji," 
imbuhnya.

Secara terpisah, Bupati Blitar Hj 
Rini Syarifah pada kesempatan saat 
menyerahkan SK PPPK tahun 2023 
belum lama ini menyampaikan pesan 
kepada PPPK yang baru saja menerima 
SK, untuk menjadi ASN BerAKHLAK 
ya i t u  B e r o r i e n t a s i  Pe l aya n a n , 
Akuntabel, Kompeten, Harmonis, 
Loyal, Adaptif dan Kolaboratif. 

“ S e r t a  p e n g a b d i a n  u n t u k 
m a s ya ra k a t  K a b u p a t e n  B l i t a r, 
sehingga cepat terwujud Kabupaten 
Blitar yang mandiri dan sejahtera 
berlandaskan akhlak mulia baldatun 
toyyibatun warobun ghofur," pesan 
orang nomor satu di Kabupaten Blitar 
tersebut.(Arief Sukaputra*/dya)

H A R I A N

Bupati	Blitar,	Hj	Rini	Syarifah	menyerahkan	SK	PPPK	Tahun	2023	di	Pendopo	RHN	belum	lama	ini.

TENAGA GURU

TENAGA KESEHATAN

TENAGA TEKNIS

JUMLAH

TOTAL

JENIS KEBUTUHAN

-

8

38

46

CPNS

224

82

822

1128

PPPK

1174

Formasi Pengadaan ASN (CPNS dan PPPK) Pemkab Blitar Tahun 2024

CILACAP - Berdasarkan peta ke-
rentanan dan ketahanan pangan 2023, 
sebanyak 68 kabupaten/kota di 
Indonesia merupakan daerah rentan 
rawan pangan. Hal itu disampaikan 
Kepala Badan Pangan Nasional 
(Bapanas) Arief Prasetyo Adi saat 
menyerahkan paket bantuan pangan 
di Pendopo Bupati Cilacap, Jawa 
Tengah, Rabu (12/6/2024). 

"Di Indonesia masih terdapat 68 
kabupaten/kota rentan rawan pangan 
yang tersebar di Indonesia timur, di 
wilayah terdepan, terluar, tertinggal 
dan perbatasan, serta beberapa 
wilayah kepulauan," ungkap Arief. Ini 

bukan kali pertama Bapanas meng-
ingatkan masyarakat, sebelumnya saat 
m e r i l i s  P e t a  K e t a h a n a n  d a n 
Kerentanan Pangan atau Food Security 
and Vulnerability Atlas (FSVA) hal 
serupa telah diungkapkan.

Jumlah tersebut, menurut Arief, 
telah berkurang dibanding data pada 
2022 yang mencapai 74 kabupaten/ 
kota. 

Selain itu, masih ada 8,53 persen 
penduduk yang kekurangan asupan 
gizi. Kondisi ini membuat masyarakat 
tidak memiliki energi yang cukup 
untuk hidup sehat, aktif dan produktif. 
Untuk itu, Arief mendorong seluruh 

elemen untuk turut  membantu 
mengurangi kerawanan tersebut. 

" K a m i  b e r h a r a p  d e n g a n 
stimulus ini bisa diikuti kegiatan 
lain untuk intervensi secara spesifik 
kepada saudara-saudara kota di 
wilayah rentan rawan pangan," 
katanya lagi. 

Arief mengatakan, Jateng menjadi 
wilayah yang mendapat alokasi 
terbesar penyaluran paket bantuan 
pangan dengan jumlah sekitar 18.000 
kepala keluarga (KK). Mereka tersebar 
di Kabupaten Cilacap, Banjarnegara, 
Kebumen dan Purworejo. 

"Cilacap merupakan salah satu 

daerah yang mendapat  a lokasi 
terbesar dengan jumlah sekitar 6.000," 
kata Arief. 

Diberitakan sebelumnya, Bapanas 
menyalurkan 45.000 paket bantuan 
pangan untuk intervensi pengendalian 
kerawanan pangan dan gizi di delapan 
provinsi. 

Bantuan tersebut  diberikan 
kepada warga di 233 desa/kelurahan 
di  20 kabupaten/kota.  Wilayah 
tersebut tersebar di delapan provinsi, 
yaitu Jambi,  Kepulauan Bangka 
Belitung, Jawa Tengah, Kalimantan 
Tengah, Sulawesi Selatan, Maluku dan 
Papua. (wid,rls,kcm/dya)

Lagi-lagi Bapanas Ingatkan, 

68 Kabupaten/Kota Rentan Rawan Pangan 
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MALANG - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang mengalokasikan anggaran 
sekitar Rp 120 miliar untuk men-
dukung pelaksanaan Pemilihan Kepala 
Daerah (Pilkada) 2024. Hal tersebut 
dikonfirmasi oleh Ketua DPRD Kota 
Malang, I Made Riandiana Kartika, 
Rabu (12/6/2024). 

“Anggaran ini mencakup berbagai 
aspek terkait pelaksanaan Pilkada, 

termasuk dukungan anggaran untuk 
pengamanan sesuai dengan yang 
diajukan Polresta Malang. Serta untuk 
penyelenggara Pilkada seperti KPU, 
Bawaslu, dan pengamanan,” ujar 
Made. 

Made mengatakan, anggaran 
tersebut telah dibahas dalam APBD 
2024 yang telah dirancang pada tahun 
2023.

t o t a l  a n g g a r a n  p i l k a d a  y a n g  
diamanahkan untuk KPU Kota Malang 
mencapai Rp 55 miliar. Menurutnya, 
dana ini telah disalurkan oleh Pemkot 
Malang dan akan digunakan untuk 
berbagai keperluan logistik serta 
operasional. 

Dari Rp 55 miliar tersebut, 
menurutnya sebesar Rp 11 miliar telah 
dialkokasikan untuk honorarium 
petugas penyelenggara Pilkada di Kota 
Malang. 

Dana tersebut dialokasikan untuk 
membayar gaji Panitia Pemungutan 
K e c a m a t a n  ( P P K ) ,  P a n i t i a  
Pemungutan Suara (PPS), Kelompok 
Penyelenggara Pemungutan Suara 
(KPPS), dan tenaga keamanan linmas.

"Honorarium terbesar dialokasi-
kan untuk KPPS, dengan total sekitar 
Rp 7,2 miliar. Rincian anggarannya meliputi 
Rp 1,08 miliar untuk 1.200 Ketua KPPS 
dan Rp 6,12 miliar untuk 7.200 Anggota 
KPPS," jelas Aminah, melalui pesan 
singkat pada Minggu (9/6/2024) lalu.

Aminah juga mengakui, alokasi 
anggaran tersebut masih bersifat 
sementara, karena jumlah Tempat 
Pemungutan Suara (TPS) di Kota 
M a l a n g  m a s i h  d a l a m  t a h a p  
penghitungan. (Santi/Dya)

L e b i h  l a n j u t ,  M a d e  j u g a  
menyatakan, jika terjadi kekurangan 
anggaran pada pelaksanaan Pilkada 
nanti, pihaknya akan mengawal agar 
Pe m ko t  M a l a n g  m e n g u s u l k a n  
kekurangan anggaran pada Perubahan 
Anggaran Keuangan (PAK) 2024. 

"Kan nanti bisa kita taruh di 
Bakesbangpol. Untuk mengantisipasi 
dari hal-hal yang tidak diinginkan. Toh 
jika anggaran itu tidak dipergunakan, 
akan menjadi SILPA dan nanti bisa kita 
gunakan untuk belanja di APBD 
berikutnya," tambah Made.

Ditemui terpisah, Kapolresta 
Malang Kota, Kombes Pol Budi 
Hermanto mengatakan, pihaknya 
telah menerima hibah sebesar Rp 5,7 
miliar dari Pemkot Malang untuk 
pengamanan Pilkada 2024. Menurut-
nya, hal ini tertuang dalam Naskah 
Perjanjian Hibah Daerah (NPHD). 

Buher juga menyebutkan, Pemkot 
Malang telah menganggarkan Rp 1,8 
miliar untuk tahun 2025, guna 
m e n g a n t i s i p a s i  k e m u n g k i n a n  
pemungutan suara ulang atau situasi 
yang tidak diinginkan lainnya. 

Sementara itu, Ketua Komisi 
Pemilihan Umum (KPU) Kota Malang, 
Aminah Asminingtyas, menyatakan 

Ketua DPRD Kota Malang:  

Pilkada 2024, Pemkot Alokasikan Rp 120 M 

MALANG - Bupati Malang, Sanusi, 
menggagas pembangunan kolam ikan 
di wilayah dengan angka stunting tinggi. 
Tujuannya, untuk meningkatkan 
asupan gizi bagi balita melalui konsumsi 
ikan yang kaya protein. Sekaligus men-
dorong pertumbuhan ekonomi desa.

Sanusi menjelaskan, program 
pembuatan kolam ikan akan melibat-
kan kolaborasi antara Dinas Perikanan 
dan pemerintah desa setempat. 
Menurutnya, desa-desa yang memiliki 
angka stunting tinggi akan menjadi 
prioritas dalam program ini. 

"Pembuatan kolam ikan ini adalah 
salah satu upaya untuk memenuhi 
kebutuhan gizi balita, sehingga 
mereka dapat terhindar dari stunting," 
ujar Sanusi saat dikonfirmasi awak 
media, Rabu (12/6/2024).

Menurut Sanusi, ikan mengandung 
protein tinggi yang sangat baik untuk 
pertumbuhan dan perkembangan 
balita. Dengan menyediakan sumber 
protein yang mudah diakses, ia ber-
harap dapat membantu menurunkan 
angka stunting di Kabupaten Malang. 

"Ya, protein dari ikan itu kan sangat 
baik bagi tumbuh kembang balita, dan 
kolam ikan ini harapannya juga akan 

menjadi tambahan sumber gizi yang 
penting," tambahnya.

Lebih lanjut, sebelum memulai 
proyek tersebut, Sanusi menyampai-
kan, Pemkab Malanv akan melakukan 
pemetaan untuk mengidentifikasi 
lokasi-lokasi dengan tingkat stunting 
tertinggi. 

Proses ini menurutnya akan 

depan. Saya kira proyek ini tidak hanya 
bertujuan untuk mengatasi masalah 
gizi, tetapi juga untuk meningkatkan 
perekonomian desa melalui budidaya 
ikan," papar Sanusi. 

Dalam konteks ini, Sanusi juga 
menyebutkan contoh sukses dari 
inisiatif kolam ikan di desa, yang 
berlokasi di Desa Mulyoarjo, Kecamatan 
Lawang, Kabupaten Malang. Menurut-
nya, desa tersebut telah memanfaat-
kan Tanah Kas Desa (TKD) seluas 800 meter 
persegi untuk budidaya ikan nila. 

"Di situ setiap tahun bisa panen 
dua kali yang menghasilkan 2 ton ikan 
nila. Dari hasil produksi, Desa 
Mulyoarjo ini mampu memperoleh 
pendapatan hingga Rp 40 juta, yang 
juga berkontribusi pada Pendapatan 
Asli Desa (PADes)," tegasnya. 

Sementara itu, Kepala Dinas 
Perikanan Kabupaten Malang, Victor 
Sembiring, menambahkan rencana 
pembangunan kolam ikan di daerah 
stunting ini akan masuk dalam APBD 
2025. Victor menyebut, strategi akan 
disesuaikan dengan kondisi sumber 
daya air di masing-masing lokasi untuk 
memastikan keberhasilan program. 
(Santi/Dya)

m e m a s t i k a n  b a h w a  b a n t u a n  
disalurkan ke wilayah yang paling 
membutuhkan. Sanusi menekankan, 
proyek ini  direncanakan akan 
t e r e a l i s a s i  p a d a  t a h u n  2 0 2 5  
mendatang. 

"Pemetaan akan dilakukan di 
daerah dengan angka stunting tinggi, 
dan diharapkan bisa dimulai tahun 

Bupati Sanusi Gagas Pembangunan 

Kolam Ikan di Wilayah Tinggi Kasus Stuting

H A R I A N

Bupati	Malang	saat	melakukan	panen	ikan	nila.	(Dok.	Prokopim	Kab	Malang)

Simulasi	pengamanan	Pilkada	2024	di	Kota	Malang.	(Santi/Lenteratoday)



7

PRESTASI Iko Uwais, baik sebagai 
aktor maupun atlet pencak silat, tak 
perlu diragukan lagi.

Kiprahnya telah turut melambung-
kan citra Indonesia di skala  global. 
Pengakuan atas capaian Iko Uwais 
dipertegas dalam Night of Empowering 
Excellence Tribute (NEXT).

Acara yang digelar pada Jumat 
malam (7/6/2024) di Jakarta ini 
dihadiri oleh Fadjar Hutomo, Staf Ahli 
Menteri, Kementerian Pariwisata dan 
Ekonomi Kreatif (Kemenparekraf) 
Republik Indonesia, dan Felix Chandra, 
General Manager PT Prakarsa Jaya 
Sentosa.

NEXT adalah sebuah ajang yang 
digelar oleh SorexMan sebagai bentuk 
apresiasi kepada Iko Uwais atas 
prestasi yang telah dicapai selama ini.

Ajang apresiasi NEXT bukan hanya 
tentang pengakuan dan pencapaian 
tetapi juga tentang menginspirasi anak 
muda lain.

Di kesempatan yang sama, Iko 
Uwais yang bernama lengkap Uwais 
Qorny pun mengatakan “Suatu 
kehormatan bagi saya terpilih sebagai 
tokoh muda berprestasi NEXT. 
Penghargaan ini tidak lepas dari kerja 
keras dan konsistensi yang saya lakoni 
selama ini.

Apresiasi ini tentunya menambah 
semangat saya untuk terus berkarya 
dan memberikan yang terbaik. Dan 
semoga apa yang saya lakukan ini 
dapat memberikan kontribusi positif 
u n t u k  m e n g h a r u m k a n  n a m a  
Indonesia di dunia internasional.”

Profil
Dunia pencak silat membawa Iko 

Uwais ke dunia layar lebar. Ia tersohor 
d a l a m  f i l m - f i l m  l a ga  b e s u t a n  
hollywood.

Iko Uwais dikenal sebagai bintang 
laga tanah air yang telah menunjukan 
kemampuannya di kancah perfilman 
internasional. Namanya mulai dikenal 
setelah membintangi film Merantau 
pada 2009. Selain sebagai aktor laga, 
pemilik nama lengkap Uwais Qorny ini 
juga merupakan koreografer dan atlet 
pencak silat Indonesia.

Pria kelahiran Jakarta, 12 Februari 
1983 ini dibesarkan di lingkungan 
Betawi. Saat usianya masih 10 tahun, 
Iko sudah belajar seni bela diri pencak 
silat di perguruan asuhan sang paman, 
Tiga Berantai.

 Sebelum menetapkan hati sebagai 
atlet pencak silat, Iko sebetulnya ingin 
menekuni sepakbola. Ia sempat 
menjadi gelandang Liga-B klub 

Infinite Films. Film ini lagi-lagi dirilis 
secara internasional. Sedangkan di 
tahun berikutnya, Iko berperan dalam 
film Beyond Skyline yang disutradarai 
oleh Liam O'Donnell.

Kehidupan asmara, Iko pernah 
menjalin hubungan dengan Jane 
Shalimar namun hubungan mereka 
kandas di tengah jalan. Tak lama 
setelah putus, Iko dekat dengan 
penyanyi Audy Item.

Setelah 3 bulan pacaran, mereka 
memutuskan untuk menikah pada 25 
Juni 2012. Iko dan Audy telah 
dikaruniai seorang putri bernama 
Atreya Syahla Putri Uwais. Mereka pun 
semakin giat bekarya untuk 
membesarkan buah hati 
mereka (Nova/Viva)

sepakbola Indonesia. Namun sayang, 
s e ko l a h  s e p a kb o l a  te m p a t  i a  
mengasah kemampuannya bangkrut. 
S e h i n g g a  I k o  p u n  m e n j a j a l  
kemampuannya sebagai pesilat.

Di tahun 2003, Iko berhasil 
menduduki juara 3 pada turnamen 
pencak silat tingkat DKI Jakarta. 
Selang 2 tahun, prestasinya pun 
semakin gemilang. Iko berhasil 
menjadi pesilat terbaik dalam 
kategori demonstrasi di Kejuaraan 
Silat Nasional. Dari silat ini pula, Iko 
berhasil jalan-jalan ke luar negeri 
seperti Laos, Inggris, Rusia, dan 
Perancis untuk berlaga.

 Di sela-sela kesibukannya sebagai 
atlet, Iko pernah bekerja sebagai supir 
truk di salah satu perusahaan 
telekomunikasi Indonesia. Dia sama 
sekali tidak gengsi untuk melakukan-
nya. Pekerjaan itu semata-mata ia 
kerjakan untuk menambah pe-
masukan.

Pada tahun 2007, putra dari 
almarhum Musthafa Kamaluddin ini 
ditemukan oleh Gareth Evans,  
sutradara dari film Wales. Mereka 
bertemu di sekolah silat Iko. Saat 
merekam adegan demi adegan yang 
diperagakan oleh Iko, Gareth tak bisa 
memungkiri bahwa Iko memiliki 
kharisma yang luar biasa.

Tak tanggung-tanggung, Iko pun 
langsung ditawari peran utama 
bernama Yuda, seorang perantau asal 
Minangkabau dalam film Merantau 
yang rilis pada 2009. Setelah 
menandatangani kontrak 5 tahun 
bersama Gareth Evans, Iko pun 
mengundurkan diri dari pekerjaan 
sebelumnya.

Selanjutnya, Iko berlaga sebagai 
polisi bernama Rama dalam film The 
Raid (atau The Raid: Redemption di 
kancah internasional). Film yang 
dirilis pada 22 Maret 2012 ini semakin 
melambungkan nama Iko Uwais. 
Selain menunjukan aksi bela dirinya, 
ia juga dipercaya sebagai koreografer 
dan berkolaborasi dengan aktor 
nyentrik Yayan Ruhiyan.

Selanjutnya, Iko juga sempat 
tampil di film aksi internasional Star 
Wars: The Force Awakens, banyak 
masyarakat yang menaruh bangga 
pada dirinya. Meski Iko sendiri merasa 
sedikit malu karena peran yang 
diberikan bukanlah peran besar. 
Selain Iko, Yayan Ruhian dan Cecep 
Rahman pun ikut ambil bagian dalam 
film itu.

 Saat usianya menginjak 33 tahun, 
Iko hadir lagi dalam film aksi 
Headshot produksi Screenplay 

impression
Kamis, 13 Juni 2024

H A R I A N

AKTOR LAGA 
IKO UWAIS DAPAT APRESIASI 

DARI NEXT 2024

Sumber Foto:
Dok. NEXT 2024
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DOKTER spesialis ortopedi konsultan 
dari Rumah Sakit Umum Pusat 
Nasional dr. Cipto Mangunkusumo 
(RSCM) Kencana menyampaikan 
bahwa ada beberapa jenis obat yang 
jika dikonsumsi dalam jangka panjang 
dapat menyebabkan tulang menjadi 
lebih cepat rapuh.

Dalam diskusi kesehatan yang 
diikuti via daring di Jakarta, Selasa, dr. 
Ifran Saleh Sp.OT(K) dari RSCM 
Kencana mengemukakan bahwa obat 
steroid, obat penenang, dan obat 
kemoterapi bisa membuat tulang 
cepat rapuh apabila dikonsumsi dalam 
waktu lama.

"Steroid, obat yang dipakai kalau 
asma, orang-orang gangguan imun, 
atau lupus, atau sakit rematik karena 
peradangan artritis, juga orang-orang 
yang konsumsi obat penenang, kalau 
jangka panjang bisa bikin tulang 
rapuh, atau obat lain yang buat tulang 
rapuh obat kemoterapi kanker, tapi 
konsumsi itu kalau sudah bulanan," 
katanya.

Menurut dia, orang-orang yang 
sering mengonsumsi obat-obatan 
s e m a c a m  i t u  p e rl u  m e n j a l a n i  
pemeriksaan kepadatan tulang 
menggunakan alat Bone Mineral 
D e n s i t o m e t r y  ( B M D )  u n t u k  
mengetahui apakah kepadatan tulang 
mereka menurun.

Orang yang mengonsumsi obat 
steroid dan obat penenang disarankan 
menjalani pemeriksaan kepadatan 
tulang.

A p a b i l a  h a s i l  p e m e r i ks a a n  
menunjukkan kepadatan tulangnya 
normal maka selanjutnya tidak perlu 
menjalani pemeriksaan lagi selama 

tidak ada keluhan.
Namun, jika menurut pemeriksaan 

kepadatan tulangnya menurun maka 
d o k t e r  b e r d a s a r k a n  t i n g k a t  
keparahan kondisi tulang akan 
m e m b e r i k a n  o b a t  b i f o s f o n a t  
seminggu atau sebulan sekali, atau 
m e m b e r i k a n  s u p l e m e n  u n t u k  
mencegah tulang keropos.

Dokter Ifran mengatakan bahwa 
p a s i e n  y a n g  d e m i k i a n  a k a n  
disarankan menjalani pemeriksaan 
kepadatan tulang setiap enam bulan 
sekali.

"Kalau tulang bagus kategori 
osteopeni atau lunak saja kita berikan 
suplementasi, misal diberi kalsium 
500 miligram sampai satu gram per 
hari, vitamin D3 antara 1.000-2.000 
international units (IU) cukup itu saja 
untuk tulang," ia menjelaskan.

"Tapi, kalau keropos tulang atau 
rapuh ada obat tablet atau infus," 
lulusan Fakultas Kedokteran Uni-
versitas Indonesia itu menambahkan.

Dokter Ifran mengatakan bahwa 
pengeroposan tulang secara klinis 
m e r u p a ka n  g e j a l a  ya n g  t i d a k  
d i r a s a k a n ,  k a r e n a  p r o s e s n ya  
berlangsung lama.

G e j a l a nya ,  i a  m e l a n j u t ka n ,  
biasanya baru terasa kalau tulang 
sudah mulai membungkuk ke depan 
atau tulang terasa sakit karena patah 
yang bukan disebabkan oleh cedera 
berat melainkan mengangkat benda 
berat.

Dikutip dari Healthsite, berikut 
adalah enam hal yang bisa Anda 
l a k u k a n  u n t u k  m e n c e g a h  
osteoporosis.

Asupan	kalsium	dan	vitamin	D	
yang	cukup

Konsumsi kalsium yang kurang 
berhubungan dengan berkurangnya 
massa tulang dan meningkatkan risiko 
patah tulang. Tubuh butuh vitamin D 
untuk menyerap kalsium. Jadi, Anda 
butuh dua asupan itu untuk mencegah 
osteoporosis. Makanlah keju, susu 
rendah lemak dan kacang-kacangan 
sebagai sumber kalsium, sementara 
vitamin D bisa didapat lewat sinar 
matahari dan makanan seperti jamur 
dan salmon.

Makan	banyak	sayur	dan	buah
Sayur dan buah juga sumber 

kalsium dan vitamin D yang baik untuk 
kesehatan tulang. Brokoli dan jeruk 
baik untuk meningkatkan asupan 
vitamin D serta kalsium Anda.

Kurangi	asupan	kafein	dan	sodium
Mereka yang berisiko terkena 

osteoporosis harus menghindari 
kafein dan garam. Sebagian peneliti 
mengatakan kafein mengurangi 
penyerapan kalsium, berujung pada 
osteoporosis. Studi menunjukkan 
terlalu banyak garam berujung pada 
kekurangan kalsium dan tulang yang 
melemah seiring berjalannya waktu.

Aktif	bergerak,	rutin	olahraga
Kurang bergerak bisa menurunkan 

densitas tulang, meningkatkan risiko 
osteoporosis. Organisasi kesehatan 
Dunia merekomendasikan minimal 
150 menit olahraga intensitas sedang 
setiap pekan untuk orang dewasa agar 
tulang mereka kuat.

Residen Kedokteran Olahraga 
Freddy Ferdian mengatakan kepada 
ANTARA bahwa pada umumnya kita 
butuh latihan tipe kardiovaskuler 
dengan frekuensi tiga hingga lima kali 
tiap minggu dengan intensitas sedang. 
Satu kali latihan durasinya antara 30-
40 menit dengan total 150 menit tiap 
pekan.

Berhenti	merokok
Merokok dapat berdampak pada 

kemampuan tubuh menyerap kalsium. 
Selain itu, nikotin memperlambat 
produksi sel pembentuk tulang.

Kurangi	alkohol
B e b e r a p a  s t u d i  m e -

nunjukkan konsumsi alkohol 
yang berlebihan 
m e m p e n ga r u h i  
kesehatan tulang 
dan meningkatkan 
r i s i k o  o s t e o -
porosis. Dalam se-
buah studi, peneliti 
m e n e m u k a n  
perempuan antara 
usia 67 tahun dan 90 
tahun yang minum 
sekitar enam minuman 
alkohol per hari lebih 
banyak mengalami 
tulang keropos di-
bandingkan perempuan 
yang minum alkohol 
s e d i k i t  
(Antara)

Jenis Obat yang Menyebabkan
 Tulang Lebih Cepat Rapuh
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PureVPN dan nama-nama lain 
yang lebih kecil juga baru-baru ini 
merilis aplikasi VPN untuk platform 
tersebut.

Meskipun VPN merupakan hal 
yang bagus untuk dimiliki, perlu 
diingat bahwa menggunakan VPN 
pada koneksi di  internet bisa 
memperlambat kecepatan.  Jika 
pengguna telah memiliki internet yang 
lamban, streaming dengan VPN yang 
diaktifkan bisa menghasilkan kualitas 
video atau audio yang buruk.

ExpressVPN juga mengumumkan 
telah memperbarui aplikasi Android 
TV-nya, yang sekarang memiliki kode 
Q R  m a s u k ,  m o d e  g e l a p ,  d a n  
penyesuaian untuk mempermudah 
mengubah lokasi server (Antara)

mendukung aplikasi VPN asli.
Para pengguna forum daring 

Reddit melaporkan telah menemukan 
aplikasi ini minggu lalu. Sebagian 
besar mengatakan mereka bisa 
“berpindah negara” untuk mengatasi 
pembatasan wilayah meskipun 
beberapa mengalami masalah saat 
masuk atau membuatnya berfungsi 
dengan aplikasi tambahan tertentu.

ExpressVPN mengatakan kalau 
fitur-fitur baru akan tersedia untuk 
para penguj i  beta .  Sementara 
perusahaan VPN lain, NordVPN, 
mengatakan bahwa mereka siap dan 
berencana untuk merilis aplikasi 
Apple TV dalam waktu dekat, sebuah 
pertanda yang menggembirakan 
untuk perangkat Apple.

APPLE	 memperkenalkan fitur baru 
yang praktis untuk Apple TV+ yang 
d i s e b u t  I n S i gh t  p a d a  g e l a ra n  
Worldwide Developers Conference 
( W W D C )  2 0 2 4 ,  S e n i n  ( 1 0 / 6 ) ,  
memungkinkan penonton untuk 
mengetahui nama aktor dan judul lagu 
yang muncul di layar.

Fitur baru Apple TV+ ini mirip 
dengan fitur X-Ray dari Amazon, di 
m a n a  p e n g g u n a  m e n d a p a t ka n  
ringkasan biografi aktor dan informasi 
di balik layar saat menonton acara TV 
dan film.

Yang membedakan InSight adalah 
fungsionalitas seperti Shazam, yang 
menyoroti lagu yang sedang diputar 
dalam acara TV atau film dan memberi 
pengguna opsi untuk menambah-
kannya ke daftar putar Apple Music 
untuk didengarkan nanti.

Untuk menggunakan "InSight" pe-
langgan Apple TV+ dapat meng-
gunakan remote mereka untuk 
menampilkan nama aktor dan 
informasi karakter secara real-time.

Mereka juga dapat melihat  
halaman latar belakang dan filmografi 
untuk aktor tertentu. Selain itu, akan 
ada tautan langsung untuk mengakses 
soundtrack di Apple Music.

A p p l e  j u g a  m e n g u m u m k a n  
beberapa pembaruan untuk tvOS, 
perangkat lunak yang berjalan di 
Apple TV. Ini termasuk peningkatan 
pengalaman audio dengan membawa 
dialog yang lebih jelas ke speaker TV, 
penerima, AirPods, dan perangkat 
Bluetooth lainnya.

Fitur Enhance Dialogue sebelum-
nya hanya tersedia untuk pengguna 
dengan speaker HomePod.

Berkat pembelajaran mesin dan 
audio komputasional ,  Enhance 

Dialogue juga semakin pintar dengan 
tvOS 18. Menurut Apple, akan ada 
kejernihan vokal yang lebih baik di 
atas kebisingan latar belakang, musik, 
dan adegan aksi di Apple TV 4K.

Fitur tvOS 18 lainnya yang akan 
hadir di Apple TV adalah otomatis 
mengaktifkan subtitle untuk situasi 
tertentu, seperti ketika volume 
dibisukan, bahasa dalam acara atau 
film tidak cocok dengan bahasa 
perangkat, atau ketika pengguna ingin 
memutar ulang adegan. tvOS 18 akan 
tersedia akhir tahun ini.

Selain itu, selama acara tersebut, 
Apple meluncurkan pembaruan besar 
untuk aplikasi Photos di iOS 18, serta 
VisionOS 2 untuk Vision Pro dan 
aplikasi Kalkulator dengan fitur-fitur 
baru untuk iPad.

Dapat	menggunakan	VPN
Sebelumnya dikabarkan Apple TV 

dapat menggunakan perangkat lunak 
Virtual Private Network (VPN), seperti 
dilaporkan The Verge.

Salah satu kegunaan utama VPN 
adalah untuk menonton konten yang 
dikunci secara regional, dan Apple TV, 
kini berubah dengan bantuan salah 
satu nama besar dalam VPN, yakni 
ExpressVPN, yang telah merilis 
aplikasinya untuk tvOS.

ExpressVPN memungkinkan 
pengguna Apple TV terkoneksi ke 
salah satu server dari 105 negara di 
seluruh dunia yang tersedia, sehingga 
mereka dapat menyaksikan acara dan 
film serta mengetahui bahwa alamat IP 
yang dilaporkan ke server luar 
bukanlah milik mereka. Untuk 
mengunduhnya, pengguna harus 
memastikan menggunakan tvOS 17, 
versi sebelumnya sama sekali tidak 

Rabu, 12 Juni 2024

APPLE TV+ PERKENALKAN 
INSIGHT DI WWDC 2024
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H A R I A N

DOKTER  S p e s i a l i s  O b s t e t r i  
(kandungan) dan Ginekologi (fungsi 
tubuh perempuan) Rumah Sakit Ibu 
dan Anak (RSIA) Limijati, Bandung 
Prof Dr Tono Djuwantono mengatakan 
bahwa kebugaran menjadi kunci bagi 
para perempuan untuk menghadapi 
siklus mati haid atau menopause.

“ Pe r s i a p a n  m e n o p a u s e  i t u  
memang harus bugar. 75 persen 
perempuan saat pra-menopause ada 
gejala, apalagi yang ibu rumah tangga, 
kalau aktivitasnya kurang, penuaan 
pasti tetap terjadi, tetapi bisa ditunda 
dengan manajemen. Jadi memang 
harus dipersiapkan, kebugaran 
menjelang usia menopause menjadi 
kuncinya,” kata Tono dalam diskusi 
bersama Kepala BKKBN dr. Hasto 
Wardoyo yang diikuti dalam jaringan 
di Jakarta, Selasa.

Ia mengemukakan, berdasarkan 
hasil survei, perempuan di Indonesia 
rata-rata mengalami menopause di 
usia 48-53 tahun, tetapi ada keunikan 
pada perempuan Indonesia yang mulai 
mengalami hormon tidak seimbang di 
sekitar usia 43-44 tahun saat 
mengalami pra-menopause.

“Perempuan di Indonesia rata-rata 
pra-menopause di usia 52 tahun. Para 
ibu kalau sebelum 52 tahun, misalnya 
38 tahun menopause itu hati-hati, 
namanya menopause dini," katanya.

Menurut dia, pada usia 40 tahun 
ada dua kejadian yang sering terjadi, 
yakni di usia 43-44 tahun terjadi 
ga n g g u a n  p e n d a ra h a n  ka re n a  
hormonnya mulai tidak seimbang dan 
di usia 44 tahun ke atas perempuan 
biasanya mulai mengalami gejala 
vasomotor atau gejolak panas.

“Dari dada seperti  ada api 
menyembur atau hot  f lushes ,  
gejalanya panas di badan, gangguan 
emosi atau mood swing, ini menjadi 
masalah dan harus diketahui, karena 
hal itu akibat dari ketidakseimbangan 
hormonal,” ujarnya.

Ia juga menegaskan bahwa siklus 
menopause adalah faktor ilmiah dan 
natural, sehingga para ibu tidak perlu 
takut dan khawatir.“Pandangan ibu-
ibu tentang menopause itu seringkali 
menakutkan, tetapi saya perlu 
mengingatkan bahwa menopause itu 
suatu proses yang alami di tubuh 
wanita ketika indung telur atau 
ovarium tidak mampu menghasilkan 
hormon estrogen, karena memang 
secara fisiologis akan menurun. Itu 
faktor ilmiah, jangan takut dan 
khawatir,” tuturnya.

Ia juga menekankan pentingnya 
komunikasi dengan suami dan 
keluarga ketika istri memasuki masa 
menopause, untuk meningkatkan 
kepercayaan diri istri.

“Komunikasi suami-istri  itu 
penting. Perempuan yang menopause 
tetap cantik dan hubungan seksual 
malah seharusnya bisa lebih baik, asal 
dikelola dengan benar, dan ingat, 
menopause tetap harus direncanakan 
dengan menjaga kebugaran dan 
nutrisi,” ujar dia.

Perubahan	pola	makan
Ditulis laman The Guardian, dokter 

umum dan spesialis menopause lanjut 
Dr Claire Phipps, mengatakan fokus 
harus pada pola makan yang baik, 
m e n g o n s u m s i  m a k a n a n  y a n g  
bervariasi  dan makanan yang 
mendukung kesehatan tulang dan 
jantung.

Phipps juga merekomendasikan 
untuk mengonsumsi  suplemen 
vitamin D, mungkin magnesium, 
karena dapat membantu mengatasi 
insomnia saat masa menopause.

Meskipun kita membutuhkan 
lemak baik untuk membuat hormon 
tertentu, kita juga membutuhkannya 
untuk memberi nutrisi pada mikro-
bioma usus kita, dibandingkan lemak 
jenuh dan lemak trans yang ditemukan 
dalam makanan olahan dan gorengan.

Makanan fermentasi, seperti 
kimchi dan asinan kubis, dapat 
membantu karena mengandung 
bakteri hidup probiotik (seperti 

halnya yoghurt hidup).
Chef Jane Baxter, rekan penulis 

bersama Dr Federica,  " Amati dari 
Resep untuk Menopause yang Lebih 
B a i k " ,  m e n y a r a n k a n  u n t u k  
m e n g g a n d a k a n n y a  d e n g a n  
menambahkan kefir dan asinan kubis 
cincang ke dalam adonan pancake 
sarapan, atau mencampurkan kefir 
dengan bawang putih, kulit lemon, dan 
bumbu cincang (tarragon, peterseli, 
daun bawang) untuk mengasinkan 
daging.

Terapis nutrisi Joanna Lyall me-
ngatakan ada baiknya memanfaatkan 
bumbu rempah-rempah seperti kayu 
manis ke dalam sarapan dan smoothie 
karena dapat menurunkan gula darah, 
kunyit untuk anti inflamasi, cabai 
untuk metabolisme dan jahe segar 
untuk mengatasi mual.

Terkait sayuran, Lyall memilih 
warna pelangi untuk mendapatkan 
keberagaman nutrisi, antioksidan, 
vitamin, dan mineral. Sup dan salad 
adalah tempat yang baik untuk 
memadukan berbagai  hal  dan 
menambahkan segenggam bayam atau 
kangkung tambahan.

Hindari konsumsi minuman keras, 
kafein, minuman bersoda karena tidak 
membantu mengatasi kecemasan dan 
membuat berat badan mungkin 
bertambah (Antara)

Persiapan	menopause	itu	memang	harus	bugar.	75	persen	perempuan	saat	pra-menopause	ada	gejala,	apalagi	

yang	ibu	rumah	tangga,	kalau	aktivitasnya	kurang,	penuaan	pasti	tetap	terjadi,	tetapi	bisa	ditunda	dengan	

manajemen.	Jadi	memang	harus	dipersiapkan,	kebugaran	menjelang	usia	menopause	menjadi	kuncinya,”	

 Prof Dr Tono Djuwantono

KEBUGARAN 
JADI KUNCI 
HADAPI 
MENOPAUSE
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MENTERI Hukum dan HAM Yasonna 
Laoly menggagas penerapan skema 
Overseas Citizenship of India (OCI) 
d a l a m  m e r e s p o n s  i s u  d w i 
kewarganegaraan bagi diaspora 
Indonesia. Menurutnya, skema OCI 
bisa jadi alternatif.

H a l  i n i ,  m e n u r u t  Ya s o n n a , 
diharapkan bisa mengakomodir 
diaspora Indonesia yang ingin datang 
ke Indonesia.

"Bergulir kembali pentingnya 
dwikewarganegaraan tapi dengan 
model OCI, Overseas Citizenship of 
India yang dipakai India. Kita mau 
menerapkan model seperti itu," ujar 
Yasonna dalam rapat kerja bersama 
Komisi III DPR RI, Rabu (12/6/2024).

Skema OCI sendiri merupakan 
b e n t u k  i z i n  t i n g g a l  y a n g  m e -
mungkinkan diaspora India memiliki 
hak yang sama dengan warga negara 
India, kecuali hak politik seperti 
memilih dan dipilih serta menduduki 
jabatan pemerintahan. Yasonna 
menyebut ,  kebijakan itu untuk 
mengakomodasi diaspora Indonesia 
yang ingin kembali ke tanah air 
dengan niat untuk membangun 
bangsa.

"Dia  dapat  mempunyai  visa 
seumur hidup, multiple entry, tapi 
tidak punya hak politik, tidak boleh 
memilih, dipilih, tidak boleh memiliki 
jabatan-jabatan publik, seperti model 
India begitu," jelas dia.

L e b i h  l a n j u t ,  Ya s o n n a  p u n 
menegaskan bahwa Indonesia tetap 
menganut sistem kewarganegaraan 
tunggal. Hal itu dilandasi dengan 
alasan filosofis dan ideologis yang 
unik terkait kewarganegaraan. Ia pun 
merujuk pada peristiwa Sumpah 
Pemuda 28 Oktober 1928.

"Setiap saat kita merevisi UU 
Kewarganegaraan atau berbicara 
t e n t a n g  d w i k e w a r g a n e g a r a a n 
ataupun single kewarganegaraan, 
Indonesia mempunyai sejarah filosofi 
dan dasar ideologis yang unik, yaitu 
[peristiwa] 28 Oktober 1928. Satu 
tanah air, tanah air Indonesia. Satu 
bangsa,  bangsa Indonesia.  Satu 
bahasa, bahasa Indonesia," kata dia.

"Secara jokes saya katakan kalau 
teman-teman diaspora Indonesia 
menginginkan dwikewarganegaraan, 
maka perlu lagi Sumpah Pemuda jilid 
kedua," pungkasnya.

Sebelumnya pada 30 Mei 2023, 
Yasonna mengakui  Pemerintah 
I n d o n e s i a  s e d a n g  m e ny i a p ka n 
Peraturan Pemerintah (PP) yang akan 
memudahkan diaspora Indonesia jika 
ingin kembali ke tanah air.

PP ini tidak akan melanggar 
Undang-Undang No.12 tahun 2006 
tentang Kewarganegaraan RI yang 
mengatur kewarganegaraan tunggal 
bagi WNI.

"Yang penting itu esensinya, yaitu 
teman-teman (Diaspora) mudah 
datang ke Indonesia, mudah tinggal di 
Indonesia, menikmati tanah air 
sampai seumur hidup," ujar Yasonna 
d a l a m  k u n j u n g a n  ke r j a nya  ke 
Amerika.

Yasonna menyebutkan bahwa 
pemerintah menargetkan PP akan 

disahkan sebelum pemerintahan 
Presiden Jokowi berakhir.

PP ini dibahas dalam tingkat 
kementerian koordinator, sehingga 
setiap kementerian yang menjadi 
p e m a n g k u  ke p e n t i n g a n  t u r u t 
membahas aturan baru ini. Dengan 
demikian, PP ini bisa langsung 
diterapkan pada saat diberlakukan.

"Presiden telah meminta (untuk 
menyiapkan PP). Kita harapkan 
dalam satu bulan, paling lama dua 
bulan, sudah bisa dibuat Peraturan 
Pemerintah-nya," ucapnya.

Sebelumnya, wacana terkait 
kewarganegaraan ganda sempat 
diutarakan Menko Marves Luhut 
Binsar Pandjaitan. Ia menyebut, 
pemerintah berencana menawarkan 
k e wa r g a n e g a ra a n  g a n d a  b a g i 
diaspora Indonesia yang bekerja pada 
sektor teknologi digital untuk bekerja 
di Tanah Air guna meningkatkan 
talenta digital.

Ia berharap, kewarganegaraan 
ganda itu bisa membantu per-
ekonomian dan membawa kembali 
masyarakat yang bertalenta ke 
Indonesia. 

Jika berdasarkan UU 12/2012 
tentang Kewarganegaraan RI, Indo-
nesia  tak  menerima kewarga-
negaraan ganda. Aturan itu dijelaskan 
dalam Pasal 21 Ayat 3 yang ber-
bunyi:"Dalam hal anak sebagaimana 
dimaksud pada ayat (1) dan ayat (2) 
memperoleh kewarganegaraan 
ganda, anak tersebut harus me-
nya t a k a n  m e m i l i h  s a l a h  s a t u 
kewarganegaraannya sebagaimana 
dimaksud dalam Pasal 6."

Aturan soal kewarganegaraan 
yang dipegang diaspora atau anak 
dari WNI yang menetap di luar negeri 
atau keturunan campuran juga 
dijelaskan dalam Pasal 6 Ayat 1, 2, dan 
3. Yang pada intinya, kewarga-
negaraan ganda hanya bisa dimiliki 
hingga usia 18 tahun atau sebelum 
anak tersebut menikah. Setelah itu 
mereka wajib memilih kewarga-
negaraannya.

Artinya, jika ingin diaspora diberi 
kewarganegaraan ganda, maka UU 
Kewarganegaraan RI perlu direvisi.

Pada 13 Maret 2024 lalu, Yasonna 
sempat memastikan Pemerintah 
Jokowi tidak mengkaji soal dwi 
kewarganegaraan warga negara 
Indonesia (WNI). "Kajian belum 
selesai. Lagi dikaji di Kemenko. Bukan 
(soal dwi kewarganegaraan)," kata 
Yasonna.

Berkaca	ke	Negara	Lain
Guru Besar Hukum Internasional 

Universitas Indonesia, Hikmahanto 
Juwana berpendapat, seseorang 
dengan kewarganegaraan ganda 
tidak boleh mengisi jabatan di 
p e m e r i n t a h a n .  S e b a b  h a l  i t u 
dikhawatirkan bisa memicu konflik 
kepentingan.

K o n f l i k  k e p e n t i n g a n  y a n g 
dimaksud Hikmahanto di antaranya 
adalah upaya pengemplang pajak 
yang berpotensi terjadi jika Indonesia 
memberikan kebijakan kewarga-
negaraan ganda.

“Pengaruhnya bisa  macam-
m a c a m .  M a ra k nya  o ra n g  kaya 

Indonesia tidak bayar pajak di Indo-
nesia. Belum lagi kalau digunakan 
untuk hal-hal yang negatif seperti 
menghindari dari kejaran aparat 
penegak hukum di Indonesia,” kata 
Hikmahanto.

Sehingga Hikmahanto meminta 
p e m e r i n t a h  u n t u k  m e m p e r -
timbangkan usulan ini  terlebih 
dahulu, terlepas dari kepentingan 
ekonomi dan industri digital.

Sebuah riset yang dilakukan Ladan 
Rahbari di University of Amsterdam 
tahun 2022 menggali dampak isu 
k e w a r g a n e g a r a a n  g a n d a  b a g i 
warganya yang tinggal di luar negeri. 
Studi ini mengambil contoh kasus 
Nazanin Zaghari-Ratcliffe, seorang 
warga negara ganda Iran-Inggris yang 
ditahan di penjara Iran selama lima 
tahun.

Temuannya mengungkap bahwa 
warga Iran dengan kewarganegaraan 
ganda, juga menghadapi pemeriksaan 
perbatasan dan visa yang intensif, 
tuduhan kriminalitas, interogasi, 
pemenjaraan, dan pengecualian dari 
partisipasi penuh oleh pemerintah 
negara kelahiran mereka.

B e r d a s a r k a n  h u k u m  i n t e r -
nasional, hal ini berarti Iran berhak 
memperlakukannya sebagai orang 
I r a n ,  d a n  I n g g r i s  b e r h a k 
memperlakukannya sebagai orang 
Inggris. Ini juga berarti bahwa, ketika 
Zaghari-Ratcliffe berada di Iran, 
Inggris tidak dapat menuntut agar 
Iran mengakui kewarganegaraan 
Inggrisnya.

Dalam kasus ini, Nazanin Zaghari-
Ratcliffe ditangkap dan ditahan oleh 
pemerintah Iran dengan tuduhan 
melakukan aktivitas mata-mata dan 
propaganda terhadap pemerintah 
Iran pada 2016. Saat itu ia tinggal di 
London bersama suaminya, Richard 
Ratcliffe, dan putri mereka yang masih 
kecil.

Ladan juga mengaitkan risetnya 
dengan kejadian Januari 2017 silam. 
Presiden AS pada saat itu, Donald 
Trump, mengeluarkan serangkaian 
perintah presiden yang dikenal 
sebagai 'Larangan Muslim' atau 
'Larangan Perja lanan Musl im' . 
P e r i n t a h  i n i  b e r t u j u a n  u n t u k 
membatasi perjalanan dari negara-
negara mayoritas Muslim, termasuk 
Iran, Libya, Somalia, Sudan, Suriah, 
dan Yaman.

Larangan itu menghapus status 
kewarganegaraan ganda dari enam 
negara tersebut.

H a l  i n i ,  m e n u r u t  L a d a n , 
m e n u n j u k k a n  b a h w a  s t a t u s 
kewarganegaraan ganda tidak selalu 
m e m b e r i k a n  a k s e s  ya n g  s a m a 
terhadap hak-hak kompensasi . 
B a h k a n  d a p a t  m e n g a ra h  p a d a 
ketidakamanan, terutama dalam 
konteks peraturan perjalanan dan 
kebijakan imigrasi yang berubah-
ubah.

Menurut Ladan, meski dapat 
membuka pintu bagi perjalanan, 
pekerjaan, atau studi di luar, namun 
kewarganegaraan ganda juga dapat 
membawa tantangan, terutama saat 
t e r j a d i  p e r u b a h a n  k e b i j a k a n 
perjalanan atau peraturan imigrasi 
dari negara asal atau tujuan. (wid,rls, 
kum,ant/dya)

H A R I A N

Mengintip Aturan 
Kewarganegaraan
Luar Negeri India/OCI

Mengizinkan	Pemegang:

- Kunjungan bebas visa seumur hidup 

multi-tujuan dan multi-tujuan ke India.

- Pengecualian untuk mendaftar pada 

Petugas Registrasi Regional Orang Asing 

(FRRO) India pada saat kedatangan 

mereka di negara tersebut atau selama 

masa tinggal apa pun di India, kecuali ada 

perubahan alamat rumah permanen atau 

pekerjaan.

- Kesetaraan dengan warga negara India 

dalam hal tiket pesawat domestik dan 

biaya masuk ke taman nasional, suaka 

margasatwa, monumen nasional, situs 

bersejarah, dan museum. 

- Kesetaraan dengan NRI untuk sebagian 

besar bidang ekonomi, keuangan, dan 

pendidikan, kecuali dalam akuisisi 

properti pertanian atau perkebunan.

- Kesetaraan dengan warga negara asing 

untuk bidang lain yang tidak disebutkan 

dalam angka 3 dan 4.

- Kunjungan ke India dalam rangka 

melakukan penelitian setelah mem-

peroleh Serti�ikat Tidak Ada Keberatan/ 

Izin Proyek Penelitian dari Kementerian 

Dalam Negeri (MHA), India dan dapat 

diterapkan di Misi Diplomatik India 

terdekat.Ini termasuk Penerima Beasiswa 

yang diberikan Beasiswa di bawah 

Fulbright atau skema lainnya.

Pemegang	 OCI	 bukan	 warga	 negara	

India	 dari	 sudut	 pandang	 konstitusi	

dan	 tidak	 akan	 menikmati	 hak-hak	

berikut	meski-pun	tinggal	di	India:

- mereka tidak mempunyai hak untuk 

memilih. 

- mereka tidak berhak menduduki jabatan 

Perdana Menteri ,  Presiden,  Wakil 

Presiden, Ketua Menteri, Gubernur, 

Hakim Mahkamah Agung dan Pengadilan 

Tinggi, anggota Lok Sabha , Rajya Sabha , 

Dewan Legislatif, atau Dewan.

- mereka tidak mempunyai hak atas 

layanan publik apa pun (pekerjaan 

pemerintah).

- mereka tidak mempunyai hak untuk 

melakukan investasi pada lahan per-

tanian (aggricultural property). Namun, 

mereka masih bisa mewarisi lahan 

pertanian. 

- mereka tidak memenuhi syarat untuk 

mendapatkan Izin Jalur Dalam . Warga 

negara India di  luar negeri  perlu 

mengajukan izin kawasan lindung untuk 

melakukan aktivitas  tertentu dan 

mengunjungi kawasan tertentu di India.
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H A R I A N

JAKARTA - Terdakwa perkara pe-
rintangan penyidikan kasus korupsi 
timah, Toni Tamsil alias Akhi men-
jalani sidang perdana di Pengadilan 
Negeri (PN) Pangkalpinang, hari ini 
Rabu, (12/6/2024). Namun sidang 
yang awalnya digelar secara langsung 
tiba-tiba saja dialihkan menjadi 
online. Alasannya demi keamanan, ada 
apa?

Keputusan mendadak tersebut 
membuat riuh pengunjung sidang 
karena sejumlah wartawan dan 
keluarga Toni Tamsil sudah berada di 
PN Pangkalpinang.

Sebelumnya, sejak pukul 08.00 
WIB, sejumlah anggota intelijen dan 
aparat keamanan dari kepolisian, 
pengamanan internal kejaksaan 
hingga Polisi Militer sudah berkumpul 
di pengadilan untuk mengamankan 
kedatangan Toni dan persidangan.

Sidang dengan agenda pembacaan 
dakwaan terhadap adik raja timah 
Bangka Tamron itu dijadwalkan 
digelar pada pukul 09.00 WIB, namun 
molor dan baru dimulai pada pukul 
10.30 WIB. Pada saat ketua majelis 
hakim Irwan Munir menyampaikan 
terdakwa Toni Tamsil tidak bisa 
dihadirkan. Jaksa penuntut Bagus 
Kusuma Wardhana yang ditemani oleh 
jaksa Sigit Sambodo dan Asef Priyanto 
mengatakan Toni Tamsil tidak bisa 
dihadirkan ke persidangan.

Kuasa hukum Toni Tamsil, Jhohan 
Adhi Ferdian meminta jaksa penuntut 
umum untuk dapat menghadirkan 
t e r d a k w a  p a d a  p e r s i d a n g a n 
berikutnya.

Jhohan mengatakan keputusan 
tidak menghadirkan Toni Tamsil di 
sidang perdana dengan agenda 
p e m b a c a a n  d a k w a a n  s u d a h 
dikoordinasikan oleh Jaksa Penuntut 
Umum (JPU) ke kuasa hukum Toni 
Tamsil.

"A d a  ko o rd i n a s i  d a r i  p i h a k 
penuntut untuk mengantisipasi 
keamanan. Jadi mereka minta (Sidang) 
dionlinekan dulu," ujar Jhohan kepada 
wartawan usai sidang perdana 

Jhohan tidak menjelaskan secara 
detail ancaman apa yang ditakuti JPU 
sehingga faktor keamanan jadi alasan 
tidak dihadirkannya Toni Tamsil. Dia 
menyebutkan pihaknya meminta agar 
Toni Tamsil dapat dihadirkan JPU 
untuk persidangan selanjutnya.

"Apakah ada ancaman? Wartawan 
melihat tidak ada ancaman? Mungkin 
sudah S.O.P mereka (JPU). Disidang 
berikutnya kita ingin terdakwa dapat 
dihadirkan oleh JPU," ujar dia.

Jhohan menuturkan tim kuasa 
hukum Toni Tamsil sudah sepakat 
tidak akan mengajukan esepsi atau 
pembelaan atas  dakwaan yang 
disampaikan oleh JPU.

"Kita akan langsung ke pokok 
perkara saja biar semuanya terang 
benderang dan wartawan lebih 
bersemangat mengawal persidangan. 
Nanti kita juga akan hadirkan saksi-
saksi kita dan saksi ahli," ujar dia.

M e n u r u t  J h o h a n ,  p i h a k n y a 
mengharapkan majelis hakim dapat 
berlaku adil dan objektif terhadap 
f a k t a - f a k t a  y a n g  m u n c u l  d i 
persidangan.

"Kami dari kuasa hukum sangat 
optimis atas perkara ini. Nanti lihat 
saja kita akan buat persidangan ini 
menjadi sangat menarik dan tentu saja 
transparan," ujar dia.

Penyidik Jampidsus Kejaksaan 
Agung menahan Toni Tamsil (TT) alias 
Akhi di Lapas Kelas II A Tua Tunu Kota 
Pangkalpinang, karena melakukan 
Obstruction of Justice kasus timah di 
Bangka. Dok. istimewa

JPU Bagus Kusuma Wardhana 
dalam dakwaannya menyebutkan Toni 
Tamsil alias Akhi telah berupaya 
menghalangi penyidikan saat tim 
penyidik Kejaksaan Agung datang 
untuk menggeledah rumah dan toko 
miliknya.

"Terdakwa menolak dan mengunci 
rumah dan tokonya. Terdakwa juga 
menolak hadir saat penyidik akan 
melalukan penggeledahan. Selain itu 
handphone terdakwa juga dirusak 

sehingga penyidik kesulitan," ujar 
Bagus.

Bagus mengatakan Toni Tamsil 
juga berupaya untuk menghilangkan 
barang bukti dokumen penting dari 
dua perusahaan peleburan atau 
smelter timah milik kakaknya Tamron 
Tamsil.

"Dokumen disembunyikan di 
mobil Swift, yang saat ditemukan 
penyidik berisi dokumen perusahaan 
CV Venus Inti Perkasa dan PT Menara 
Cipta Mulia. Dokumen ini ternyata 
dokumen penting dan bisa menjadi 
alat bukti untuk membuat terang 
perkara," ujarnya.

Kemarin, Kepala Pusat Penerangan 
Hukum (Kapuspenkum) Kejagung 
Harli Siregar mengatakan, pada 
dakwaan primair Toni Tamsil diancam 
dengan pidana Pasal 21 Undang-
Undang Nomor 31 Tahun 1999 
sebagaimana telah diubah dengan 
Undang-Undang Nomor 20 Tahun 
2001 tentang Perubahan Atas Undang-
Undang Nomor 31 Tahun 1999 
tentang Pemberantasan Tindak 

Kejanggalan Sidang Perdana Korupsi Timah

Tiba-tiba Toni Tamsil Dihadirkan Online

Pidana Korupsi.
"Sedangkan untuk  dakwaan 

s u b s i d a i r  p e r b u a t a n  t e r s e b u t 
sebagaimana diatur dan diancam 
pidana dalam Pasal 22 Jo. Pasal 35 ayat 
(1) Undang-Undang Nomor 31 Tahun 
1999 sebagaimana telah diubah 
dengan Undang-Undang Nomor 20 
Tahun 2001 tentang Perubahan Atas 
Undang-Undang Nomor 31 Tahun 
1999 tentang Pemberantasan Tindak 
Pidana Korupsi," ujar dia.

Harli menambahkan sembilan 
orang jaksa penuntut umum yang akan 
menangani sidang Toni Tamsil. Mereka 
merupakan gabungan dari jaksa 
Kejagung, Kejaksaan Tinggi (Kejati) 
Bangka Belitung dan Kejaksaan Negeri 
(Kejari) Pangkalpinang.

Jaksa penuntut sidang Toni Tamsil 
adalah Bagus Kusuma Wardhana, Sigit 
Sambodo, Asef Priyanto, Syamsul 
Bahri Siregar, Aan Tomo, Freddy Oslan 
P a r n i n g a t a n ,  Va r i z k a  A r d i n a 
Kodriansyah, Wayan Indra Lesmana 
dan Ayatullah.(wid,rls,tmp,ist/ dya)

Penyidik	Jampidsus	Kejaksaan	Agung	menahan	Toni	Tamsil	(TT)	alias	Akhi	di	Lapas	Kelas	II	A	Tua	Tunu	Kota	Pangkalpinang,	

karena	melakukan	Obstruction	of	Justice	kasus	timah	di	Bangka.	Dok.	istimewa


